

Rathaus - Korrespondenz

Herausgegeben vom Wiener Magistrat, Magistrats-Direktion - Pressestelle

Wien, I., Neues Rathaus, 1. Stock, Tür 8 a // Fernsprecher-Nr.: B 40-500, Klappe 013, 837 und 838

Für den Inhalt verantwortlich: Wilhelm Adamez

4. Dezember 1950

Blatt 2040

Ehrung eines slowenischen Dichters =====

4. Dezember (Rath.Korr.) Aus Anlaß der 150. Wiederkehr des Geburtstages Branco Prešeren, des größten slowenischen Dichters, wurde gestern vormittag am Amtshaus auf dem Schlesingerplatz eine vom Wiener Verkehrsverein und der Slowenischen Vereinigung "Slavia Viennensis" gewidmete Gedenktafel enthüllt. Der feierliche Akt wurde von Bürgermeister Dr.h.c. Körner in Anwesenheit des jugoslawischen Gesandten Repić und einer großen Anzahl von Ehrengästen durchgeführt.

Wie Univ.Lektor Dr. Karl Piuk in seiner Festrede ausführte, soll diese Gedenktafel an die Zeit erinnern, die Prešeren in Freundschaft mit Anastasius Grün und einer Anzahl von Wiener Freunden in unserer Stadt verbracht hat. Prešeren war Erzieher in der damaligen Josefstädter Anstalt, die sich an der Stelle des heutigen Amtshauses für den 8. Bezirk befunden hat. Der Bürgermeister unterstrich in seiner Gedenkrede die literarische Bedeutung des Dichters und besonders sein hervorragendes Eintreten für die Versöhnung und ein brüderliches Zusammenleben der Nationen im Donaauraum.

An der Feier hat auch eine Abordnung der Kärntner Slowenen teilgenommen, deren Vertreter der Stadt Wien für die Ehrung ihres Landsmannes ihren Dank ausgesprochen haben. Im Rahmen der Feier wurden von zwei Gesangsvereinen der Kärntner Slowenen Volkslieder vorgetragen.

Wiener Frühjahrsmesse 1951 =====

4. Dezember (Rath.Korr.) Die Wiener Internationale Frühjahrsmesse findet vom 11. bis 18. März 1951 statt.

Aufhebung der Ablenkung der Autobus-Taglinie 4und der Nachtlinie D

4. Dezember (Rath.Korr.) Da die Straßenbauarbeiten in der Babenbergerstraße und Mariahilfer Straße beendet sind, werden ab Mittwoch, den 6. Dezember, die Autobus-Taglinie 4 und die Autobus-Nachtlinie D in beiden Fahrtrichtungen wieder über die Babenbergerstraße - Mariahilfer Straße geführt.

Verlängerte Benützungszeiten im Archiv der Stadt Wien

4. Dezember (Rath.Korr.) Zur Erleichterung wissenschaftlicher Forschung und un-berufstätigen Benützern entgegenzukommen, bleibt das Archiv der Stadt Wien bis auf weiteres an folgenden Tagen bis 19 Uhr geöffnet: Die Hauptgruppe, Neues Rathaus, I. Stock, Tür 329, jeden Dienstag, Donnerstag und Freitag; die Gruppe 2 (Gerichtsakten, Totenprotokolle usw.), Neues Rathaus, Stiege 10, Hochparterre, an jedem Mittwoch.

Gedenkstunde für den Dichter Alfred Cornelius Pentz

4. Dezember (Rath.Korr.) In der Reihe der Autorenlesungen, die allmonatlich in die Schulungskurse für die Bibliothekare der Städtischen Bücherei eingebaut sind, fand im Pädagogischen Institut in der Burggasse eine eindrucksvolle Vorlesung aus dem lyrischen Werk des 1947 verstorbenen Dramatikers und Lyrikers Alfred Cornelius Pentz statt. Einleitende und verbindende Worte sprach der Schriftsteller Johann Gunert. Die Vortragenden waren die Schauspieler Michael Kehlmann (Volkstheater), Luisa Prasser (Ravag) und die Rezitatorin Edith Müller.

Ein Kindergarten im Messepalast
=====

4. Dezember (Rath.Korr.) In der am Samstag durch Bürgermeister Dr.h.c. Körner eröffneten großen Ausstellung "Die Frau und ihre Wohnung" wurde im Messepalast zum erstenmal der Versuch unternommen, auch eine Kinderaufbewahrungsstelle zu errichten. Die Eltern erhalten so die Möglichkeit, während der Besichtigung der Ausstellungsräume und des Besuches von Vorträgen, ihre Kinder geschulten Kindergärtnerinnen anzuvertrauen. Der Kindergarten wurde nach dem Vorbild der städtischen Kindergärten eingerichtet. Den kleinen Besuchern steht eine Menge von geeignetem Spielzeug zur Verfügung.

Die Errichtung der Aufbewahrungsstelle für Kinder hat bei den Besuchern großen Anklang gefunden. Gleich am ersten Tag wurden mehr als hundert Kinder in seine Obhut gegeben.

Zusammenlegung zweier Aussenstellen des Wohnungsamtes
=====

4. Dezember (Rath.Korr.) Die Aussenstelle des Wohnungsamtes für den 5. Bezirk wurde mit der Aussenstelle für den 4. Bezirk vereinigt und befindet sich nun 4., Pressgasse 24, Telefon B 24-5-95.

Übersiedlung
=====

4. Dezember (Rath.Korr.) Die Aussenstelle der Magistratsabteilung 37, Bau-, Feuer- und Gewerbepolizei für den 14. Bezirk, übersiedelt Donnerstag, den 7. Dezember, in das Amtshaus 13., Hietzinger Kai 1, 1. Stock.

In der Zeit vom 7. bis 9. Dezember findet daher kein Parteienverkehr statt. Dringende Anrufe werden unter Tel.Nr.R.33-5-40 entgegengenommen.

Die Wiener Straßen werden besser
=====1.850.000 Quadratmeter Straßenfläche erneuert und instandgesetzt

4. Dezember (Rath.Korr.) Die Gemeinde Wien hat auch im laufenden Jahr die Arbeit an der Erneuerung der Wiener Straßen fortgesetzt. 1,850.000 Quadratmeter, das sind etwa 230 Kilometer Straßen, wurden erneuert und instandgesetzt. Unter anderen wurden 61.000 Quadratmeter Betonstraßen neu hergestellt und 28.000 Quadratmeter Asphaltstraßen instandgesetzt oder vollständig neu angelegt. Gleichzeitig wurden auch 68 Kilometer Gehsteige im Stadtraum von Wien erneuert. Zu dieser Arbeit waren 340.000 Fach- und Hilfsarbeiterschichten notwendig. Es wurden 18.579 Waggonladungen Baumaterial verbraucht, darunter 7.230 Waggon Schotter und 5.650 Waggon Sand.

592.000 Quadratmeter Straßen mußten geölt werden. Unter den neuen Straßen stechen besonders die Mariahilfer Straße, die Babenbergerstraße, die Simmeringer Hauptstraße und der Gürtel her-

vor. Darüber hinaus wurden aber auch in den Randbezirken zahlreiche Straßen erneuert bzw. instandgesetzt. So z.B. in Unter-Laa, Biedermannsdorf, Liesing und Klosterneuburg.

Interessant in diesem Zusammenhang ist, daß bei der Straßenbauabteilung bis Ende November 14.800 Aufgrabungen im Stadtgebiet angemeldet wurden.

Rinderhauptmarkt vom 4. Dezember

4. Dezember (Rath.Korr.) Unverkauft von der Vorwoche: 77 Ochsen, 24 Stiere, 71 Kühe, 2 Kalbinnen, Summe 174. Neuauftrieb Inland: 360 Ochsen, 127 Stiere, 741 Kühe, 79 Kalbinnen, Summe 1307. Gesamtauftrieb: 437 Ochsen, 151 Stiere, 812 Kühe, 81 Kalbinnen, Summe 1481. Verkauft wurden: 376 Ochsen, 128 Stiere, 780 Kühe, 81 Kalbinnen, Summe 1365. Unverkauft blieben: 61 Ochsen, 23 Stiere, 32 Kühe, Summe 116.

Preise je Kilogramm Lebendgewicht: Ochsen 4.50 bis 7.50 (6.-) S, Stiere 5.60 bis 7.60 (6.60) S, Kühe 4.80 bis 6.- (5.-) S, Kalbinnen 5.70 bis 7.- (6.50) S, Beinlvieh 3.70 bis 4.70 (4.20) S. Extrempreise: 7 Ochsen 7.70 bis 8.20 S, 3 Kalbinnen 7.10 bis 7.30 S.

Bei ruhigem Marktverkehr und Qualitätsverbesserung verbilligten sich Kühe, Kalbinnen und Beinlvieh bis zu 30 Groschen, Stiere bis 40 Groschen. Ochsen notierten unverändert.

Kälbermarkt vom 4. Dezember

4. Dezember (Rath.Korr.) Auftrieb: 36 Kälber, verkauft 36. Preise: extrem hoch 9.- S, erste Qualität 8.- bis 8.80 S, zweite Qualität 7.- bis 7.80 S, dritte Qualität 6.- S, extrem niedrig 4.- S.

Weihnachtsbuchausstellung im Rathaus

=====

4. Dezember (Rath.Korr.) Heute nachmittag wurde im Wiener Rathaus, Stiege III, Hochparterre, eine Weihnachtsbuchausstellung der Gewerkschaft der Gemeindebediensteten durch Stadtrat Mandl eröffnet. Die Ausstellung zeigt empfehlenswerte gute Bücher, die sich als Weihnachtsgeschenke eignen. Mit der Buchausstellung ist eine Ausstellung von Gemälden verbunden, die von Gemeindebediensteten geschaffen wurden, die ihre Ausbildung in der künstlerischen Volkshochschule genossen.

Die Ausstellung ist täglich von 8 bis 18 Uhr frei zugänglich. Ausserdem finden jeden Abend von 17 bis 18 Uhr künstlerische Veranstaltungen statt.